

19 جين 1997
١٩٩٧

NÉCROLOGIE

Raymond Berthoul

Claude Brunet, ancien élève de l'Ecole Normale de Lescar, nous adresse cet hommage à Raymond Berthoul, ancien directeur, récemment décédé.

«C'est avec une profonde tristesse que les anciens élèves de l'Ecole Normale de Lescar ont appris le décès de leur ancien directeur, Raymond Berthoul. Durant le quart de siècle qui a suivi la fin de la guerre, des générations de «normalots» sont passés, grâce à lui, des rêves de l'adolescence aux réalités de l'âge adulte. Humaniste particulièrement exigeant, encyclopédie vivante, son esprit sublimait la pensée dans une sorte de maïeutique où voisinaient Platon, Piaget, les exi-

gences de la vie professionnelle et bien d'autres choses encore. Esprit indépendant et libertaire, il a su nous inculquer la responsabilité, le refus de l'arbitraire et du dogmatisme à un moment où l'autoritarisme désuet tenait souvent lieu de projet pédagogique. Un autoritarisme qu'il a toujours refusé... pour lui-même comme pour les autres. Tous ceux qui l'ont connu sont aujourd'hui dans la peine. Le Syndicat des Enseignants s'incline devant cette peine et déplore le vide immense laissé par un esprit libre, tout entier au service de la culture, de l'éducation et de la laïcité. Un serviteur d'idéal et de liberté.